

# MARCHÉVILLE INFOS

marcheville28.fr

Décembre 2022 – Janvier 2023



## LE MOT DU MAIRE

### Bonnes fêtes de Noël et bonne année!

Alors que 2023 va marquer le début du mi-mandat, j'aurais enfin le plaisir de vous rencontrer avec les adjoints et les membres du conseil pour la première cérémonie des vœux aux habitants prévue le vendredi 13 janvier à partir de 18 heures salle du restaurant scolaire. 3 ans d'attente ! Ce mandat aura été exceptionnel à plus d'un titre, mais avec une constante : la persistance des crises.

Pendant deux années, la COVID et maintenant une crise énergétique avec des risques de coupures d'électricité ! Une aberration. La guerre en Ukraine a bon dos pour masquer les mauvais choix énergétiques marqués par l'abandon politique du nucléaire. Cette énergie décarbonée avait fait de la France un château d'eau énergétique alimentant l'Europe. C'est bien fini avec l'importation d'électricité allemande produite à partir de charbon !

Les énergies renouvelables sont une grande illusion puisqu'en l'absence de vent ou de soleil, pas un kilowatt ne sort. Et encore faudrait-il que cette électricité produite localement, comme ici à Marchéville, alimente les habitants. Ce n'est pas le cas. J'ai saisi Mme la Première Ministre à ce sujet pour que nous puissions bénéficier de cette électricité. Il faut créer une filière courte ! Comme un électron, cette idée va faire son chemin. En attendant je vous souhaite, ainsi qu'à vos familles et proches, de joyeuses fêtes de Noël. Avec tous mes vœux 2023 ! Bonheur, santé, électricité et pouvoir d'achat ! Vive Marchéville !

Le Maire  
**Patrick LAGE**

## ENFANTS ET PARENTS PLÉBISCITENT LA CANTINE SCOLAIRE

Alors que le service public de restauration scolaire proposé par la commune est régulièrement remis en cause au sein du conseil municipal, une enquête de satisfaction a été lancée auprès des utilisateurs. Enfants et parents plébiscitent très largement ce service.

Les utilisateurs ont la parole ! Fin novembre, 55 questionnaires sur la restauration scolaire ont été distribués aux utilisateurs de ce service municipal. 42 ont été remplis par les parents et aussi par leurs enfants puisqu'une partie les concernait. Un taux de retour de 76 % ce qui est remarquable pour ce type d'initiative. C'est un vrai succès participatif avec des enfants très heureux de remettre chaque matin en mains propres aux élus présents leurs « copies ».

Même si tout n'est évidemment pas parfait, enfants et parents sont globalement satisfaits et même souvent très satisfaits de cette prestation. 86 % des parents pensent que leur enfant y passe un bon moment.

### QUALITÉ, DIVERSITÉ, ÉQUILIBRE

La diversité des repas est jugée très satisfaisante à 38 %, satisfaisante à 62 % (100 %). Leur qualité est très satisfaisante à 38 %, satisfaisante à 48 %

(86 %). 7 % l'estiment peu satisfaisante. À 93 %, le rapport qualité-prix est très satisfaisant (12 %) et satisfaisant (81 %). Comprenant les conséquences de l'augmentation des prix alimentaires, 67 % des parents se disent prêts à payer plus cher le repas. Le conseil municipal n'a pas eu la même compréhension en refusant en décembre une augmentation d'environ 10 % du prix du repas. L'inflation reste donc à charge du budget de la commune et des contribuables et non aux utilisateurs du service.

De leur côté, les enfants à 83 % aiment manger à la cantine même si les repas ne sont pas pris dans le calme pour 45 % d'entre eux. À 76 %, ils trouvent que les repas sont bons, à 83 % les quantités servies suffisantes. Ils ne sont que 31 % contre 69 % à souhaiter l'amélioration de la cantine. Et elle concerne surtout la diminution du bruit dont ils sont les principaux producteurs.



### PROPOSITIONS DES ENFANTS

« Menus à thème : montagne, pays, couleurs, de la musique aux repas de fête », « Avoir le droit de plus parler à la cantine et avoir une quantité un peu plus importante », Dylan (CE2) : « steaks hachés, frites, nuggets, mousse au chocolat », Berni (CM1) : « beaucoup plus de crêpes et des pastèques, plus de crumble aux pommes », Maleaume (CM1) : « plus de calme », Roman (CM1) : « Il faudrait qu'il y ait moins de bruit », Adrian (CM1) : « Je souhaiterais pouvoir choisir avec les camarades de la cantine un menu par semaine », Antoine (CM1) : « Moins de pâtisseries », Manon : « Je voudrais qu'il y ait moins de bruit. Quand je dois goûter un aliment je voudrais qu'on me donne une toute petite quantité pour ne que pas je gaspille si je n'aime pas ».

## CÉRÉMONIE DES VŒUX

La cérémonie des vœux aux habitants est prévue le vendredi 13 janvier à partir de 18 heures salle du restaurant scolaire (derrière l'église). Le maire, les adjoints et les conseillers municipaux vous espèrent nombreux pour cette cérémonie.

## UN MARCHAND PRIMEUR LE LUNDI MATIN

Pour la plus grande joie des habitants, les fruits et légumes proposés par M. et Mme Mulot sont arrivés un lundi matin sur la place de l'église. Leur sympathique commerce propose le lundi matin jusqu'à 12h30 (pas le 26 décembre) des produits sur l'essentiel issus de circuits courts du Perche. Un nouveau service de proximité appuyé par la municipalité qui a favorisé ce démarrage rapide et utile.



## LA FERRANDO'L PROPOSE DES CHAMBRES D'HÔTES

De jeunes retraités viennent d'ouvrir des chambres d'hôtes dans leur maison de la rue des Tilleuls. La « FERRANDO'L » propose 3 chambres spacieuses et calmes. Renseignements au 0689936715, sur la page Facebook « La Ferrando'l » ou sur le site <https://Ferrandol.com>.

Cette lettre est éditée par la mairie de Marchéville, 2 place de l'Église. 28120 Marchéville. Tél. 02 37 24 52 36. [commune-de-marcheville@orange.fr](mailto:commune-de-marcheville@orange.fr) [marcheville28.fr](http://marcheville28.fr)

Directeur de la publication : Patrick Lage.  
Comité éditorial - Rédaction : Patrick Lage - Thierry Hémon, Marie-Line Amé, Corinne Vaudolon. Imprimé par nos soins.

## UN 11 NOVEMBRE SOUS LE SIGNE DES POMPIERS

La commémoration du 11 novembre a pris un lustre particulier avec la présence du corps des sapeurs-pompiers de Magny. L'occasion de rendre hommage aux combattants de 14-18 et d'évoquer les différences entre les noms gravés sur le monument aux morts et ceux de la plaque de l'église.

Christian Riollet, sapeur-pompier retraité et porteur-drapeau, était entouré pour la première fois par ses collègues de Magny venus autour de l'adjutant Colas. Ils interviennent désormais régulièrement sur la commune. Un nouveau partenariat marqué notamment par un exercice incendie concernant l'évacuation de victimes dans l'école primaire. « Pour rendre hommage aux Marchévillois morts pour la France, le projet de monument aux morts a été décidé par le conseil municipal en 1923 pour une inauguration le 5 octobre 1924 devant une foule immense et beaucoup d'anciens combattants et de veuves. Dans l'église, il existe aussi une plaque dédiée aux morts pour la France. Elle comporte 27 noms alors qu'ils sont 23 sur le monument aux morts », expliquait le maire. Les noms de ces combattants qui avaient un lien étroit



avec Marchéville sont inscrits sur les monuments de Cernay, Fruncé et Saint-Germain-le-Gaillard.

### LES CROIX DE 14-18

Après le monument aux morts, un hommage était rendu aux tombes militaires du cimetière dont trois sont celles de « ceux de 14 ». Leurs croix se distinguent avec à la base une grenade, un casque Adrian de Poilu, des baïonnettes Lebel et la Croix de Guerre. Une troisième tombe, avec à la base un « Pro Patria », est ornée d'un drapeau en berne et d'un laurier avec, au centre, une croix de guerre glissée dans une fourragère qui arrivent en pointe d'une épée. La phrase de Maurice Genevoix « *Ce que nous avons fait, c'est plus qu'on ne pouvait demander à des hommes et nous l'avons fait* » concluait cet hommage.



## UNE FORMATION aux gestes de premiers secours

En partenariat avec Groupama et la Protection Civile, une formation aux gestes de premiers secours ouverte à tous les élus et au personnel communal a rassemblé en mairie une dizaine de personnes. L'occasion d'apprendre ou de se souvenir des gestes qui peuvent sauver (garrot, massage cardiaque, position latérale de sécurité...). Des formations plus approfondies vont être mises en place en 2023.



## BANQUET DES PLUS DE 65 ANS

Le désormais traditionnel repas des aînés de Marchéville et Cernay a rassemblé une trentaine de convives. De la convivialité, de la bonne humeur et un excellent repas partagés avec les élus dans un esprit de fraternité...